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                                       Haushaltsrede 2021 

Sitzung des Ortgemeinderates Monsheim am 25.01.2021. Es gilt das gesprochene Wort. 

 

Sehr geehrter Herr Ortsbürgermeister, 

sehr geehrte Ratskolleginnen und Ratskollegen, meine Damen und Herren, 

 

im Haushaltsplan 2021 werden Investitionen in Höhe von rund 7,68 Millionen Euro verplant. 

Viele der Investitionen die anstehen, waren auch schon im Ansatz von 2020 und konnten 

nicht mehr umgesetzt werden. Hauptinvestitionen in 2021 sind allen voran, der 

Hochwasserschutz, der Zuschuss zur Rheinhessenhalle, Grunderwerb für das Baugebiet am 

Woog, Ausbau der Bahnhofstraße, Friedhofserweiterung , Rathaussanierung, auch die 

Herstellung der Baureife in der Wormser Straße, sowie die Sanierung der Gemeindestraßen 

und die Böschungsstabilisierung in der Grabenstraße stehen im Ansatz des Investitionsplans. 

Zu guter Letzt möchten wir den Grunderwerb für den neuen Kindergarten und des 

Seniorenheims und die Neugestaltung für den südlichen Ortseingang auf den Weg bringen. 

Natürlich haben wir noch kleinere Haushaltsansätze, für die Kinderspielplätze, Werkzeuge 

für den Bauhof usw. Es ist eine große Liste der Investitionsansätze, welche wir in 2021 

umsetzen möchten. Welche wir umsetzen können, kann keiner in der jetzigen Situation der 

Corona Pandemie abschätzen, es bleiben Ansätze.  

Dennoch müssen diese Ausgaben auch finanziert werden.   So dürfen wir auf Zuwendungen 

aus dem I-Stock, Zuschüsse des Kreises und Landes hoffen, aber auch Verkäufe von 

Grundstücken sollen uns dies ermöglichen und auf unsere  Rücklage können wir auch 

zugreifen.  

Trotzdem werden wir um eine Kreditaufnahme nicht herum kommen. Sie wird davon 

abhängen, wie sich die Corona Pandemie auf unsere Einnahmen aus der Lohnsteuer und 

Gewerbesteuer auswirken. Diese Einnahmen werden aber durch die Umlage des Kreises und 

der Verbandsgemeinde reduziert. 

Um die vielfältigen Arbeiten in unserer Gemeinde erledigen zu können, haben wir in der 

Vergangenheit den Bauhof materiell gut ausgestattet. Allerdings lässt sich nun erkennen, 



das die Manpower fehlt und so finden wir  im Ansatz die  Aufstockung des Bauhofpersonals .  

Mit diesen enormen Investitionen möchten wir unsere Gemeinde  vorwärts bringen aber 

sollten mit Bedacht auf die Zukunft schauen und vorsichtig planen und investieren. 

 

Die SPD Fraktion bedankt sich bei der Finanzabtteilung der Verwaltung, allen voran Herrn 

Krämer für die Ausarbeitung des Haushaltsplans, auch bei unseren Verbandsbürgermeister 

Ralph Bothe bedanken wir uns, da er mit Rat und Tat unsere Entwicklung unterstützt 

Die SPD Fraktion stimmt dem Haushalt 2021 in seiner dargelegten Form zu ! 

 

gez. 

Jörg Trundt 

Fraktionssprecher  

 

 

 


